
  

Tennisclub Weiss-Blau Hemer e.V. 

 
Einladung Saisoneröffnung und Mitgliederversammlung 2024  Hemer, 04.03.20243 
am Samstag, 13. April um 13:30 Uhr 
 
 
 
Liebe Mitglieder, 
liebe Neumitglieder, 
 
dieses Jahr möchten wir die Sommersaison auf eine neue Art und Weise mit euch starten, indem wir 
zwei Termine miteinander kombinieren, um somit ein sportliches wie auch gemeinschaftliches 
Miteinander im Verein zu ermöglichen und  
 

laden hiermit herzlich zu unserer Saisoneröffnung und Mitgliederversammlung 2024 
am Samstag den 13.04.2024 ab 13.30 Uhr, Clubheim „Am fetten Born“, Hemer ein. 

 
Den Ablauf des Veranstaltungstages haben wir wie folgt geplant: 
 

▪ 13:30 Uhr sportliche Saisoneröffnung   
  als generationenübergreifendes „Kuddel Muddel Turnier“  
  (Detailinformationen zum Event folgen in Kürze)   
   

▪ 18:00 Uhr Mitgliederversammlung 2024  
 

▪ 21:00 Uhr Ausklang  -  gemütliches Zusammensein  
   
 

Gern möchten wir mit Euch auf die vergangene Saison zurückschauen sowie einen Ausblick auf das 
kommende Jahr mit all seinen Zielen, Neuerungen und Herausforderungen geben. Ein weiteres Mal hat 
sich, entgegen dem Trend, die Mitgliederzahl im vergangenen Kalenderjahr nochmals erhöht, weshalb 
die Neumitglieder an dieser Stelle herzlich zu diesem Eventtag und insbesondere zur Mitglieder-
versammlung, die eine Fülle von Informationen über das Vereinsgeschehen gibt, eingeladen sind. 
  
Im zurückliegenden Kalenderjahr haben wir einiges bewegt. Hervorgehoben sei der wieder in Betrieb 
genommene, zuvor jahrzehntelang brachliegende Außenplatz 7, welcher somit hilft für ausreichend 
Platzkapazität, infolge der gestiegenen Mitgliederzahl, zu sorgen. Zusammen wurden die Plätze 5,6 und 
7 in konventioneller, ziegelmehlbasierter Bauweise grundsaniert und mit einer Beregnungsanlage 
versehen. Auch die Druckerhöhung des Wasserkreislaufs haben wir in der vergangenen Sommersaison 
in Betrieb genommen, somit erreichen wir endlich ausreichend Wasserdruck bei gleichzeitiger 
Bewässerung der Plätze.  
Unsere Veranstaltungen, wie die Erwachsenen- und Kinderferientrainingsaktionen, die Hemeraner 
Stadtmeisterschaften, weitere Turnierveranstaltungen und Aktionstage in Zusammenarbeit mit dem 
WTV und unseren Kooperationspartnerschulen sowie Kindertagesstätten haben zum Aufblühen des 
Vereinslebens beigetragen.  
 

Hier möchten wir ausdrücklich einen großen Dank an alle ehrenamtlich engagierten  
Mitglieder richten – ohne Euch kann ein Verein nicht existieren!! 

 
In diesem Jahr müssen wir insbesondere einen Fokus auf die Vorstandsarbeit im Verein legen. Die 
Voraussetzungen  -  durch Einführung der Beisitzerposten, einhergehend mit kleinen Aufgabenpaketen 
- haben wir ja bereits gemeinsam durch den Beschluss der letztjährigen Mitgliederversammlung 
geschaffen. Jetzt bitten wir Euch als Mitglieder nochmals das Vorstandteam durch Euren Einsatz zu 
verstärken. Ein „weiter so“ mit dieser geringen Anzahl an Vorstandsmitgliedern können wir als Euer 
Vorstandsteam nicht leisten und verantworten. 

 



  

Des Weiteren möchten wir auch dieses Jahr wieder einen Fokus auf den Abbau des Investitionsstaus 
legen, um somit unsere Tennisanlage für uns alle zu verschönern und funktionaler zu machen. Neben 
den üblichen, saisonalen Arbeiten sollten wir zusammen mit Euch folgendes umsetzen: 
 

▪ eine neue Einzäunung für die Plätze 2-4 (frühestens im Herbst diesen Jahres) 
▪ einen neuen Spielplatz (Sandkasten und Klettergerüst) für unsere Jüngsten  
▪ Wege & Sitzgelegenheiten bzw. schattenspendende Verweilplätze 
▪ Installation der durch die Digitalisierungsoffensive des KSB MK erworbenen elektronischen 

Geräte 
 

Ein anderes Ziel stellt die Intensivierung unseres Vereinslebens durch breitensportliche Angebote für 
alle Altersschichten dar.  
Über allem steht dabei, dass wir im Verein zusammenrücken und gemeinschaftlich die Dinge angehen, 
um gemeinsam an unserem Sport sowie an unserer Vereinsanlage Freude zu haben. In diesem Bezug 
sind wir sehr glücklich über den Start unserer „Viele Hände schnelles Ende“ Gemeinschaftsaktionen, 
für welche wir Euch an dieser Stelle nochmals begeistern möchten. 
 
Auch möchten wir Euch auf wichtige Themen der Jahreshauptversammlung hinweisen.  

▪ Vorstandsämter 
auch im Vorstandsteam werden „viele Hände“ benötigt und nur durch Eure Mitarbeit im Vorstandsteam 
können wir die anfallenden Herausforderungen im Verein erledigen. 

▪ Satzungsänderungen 
Hier haben wir zwei Anträge: erstens beantragt unser J-Team  ein Mitentscheidungsrecht => Wahlrecht 
ab 16 Jahren. Zum Zweiten möchten wir unter dem Aspekt „Ausübung des Ehrenamtes im Verein“ eine 
Gleichstellung von (Nicht-)Mitgliedern und Vorstand erreichen. 

      
Wir freuen uns auf Eure Teilnahme an unserem Event am 13. April 2024! 

 
 
Mit sportlichen Grüßen 
 
Florian Hofsäß   Ulrich Kleymann   
Geschäftsführer   1. Vorsitzender    

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



  

 
 
 
 
 
Tennisclub Weiss-Blau Hemer e.V. 
 
 
 
 

Mitgliederversammlung 2024 
 
 

am Samstag, 13.04.2024 um 18.00 Uhr, Clubheim „Am fetten Born“, Hemer 
 
 
 
Folgende Tagesordnungspunkte sind vorgesehen: 
 

1. Begrüßung 

2. Ehrungen 
50 Jahre: Inge Michel, Ulrike Schuff  

3. Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung vom 17.04.2023  

4. Bericht des Vorstandes zur Saison 2023 / Bericht der Trainer 

5. Jahresrechnung 2023 

6. Vorlage des Haushaltsplanes 2024 

7. Bericht der Kassenprüfer 

8. Entlastung des Vorstandes 

9. Satzungsänderungen 

• Antrag J-Team  -  Mitgliederwahlrecht ab 16 Jahren 

• „Ausübung des Ehrenamtes im Verein“ eine Gleichstellung von (Nicht-)Mitgliedern und Vorstand 

10. Wahlen zum Vorstand 

• Turnusmäßig gem. §11 Ziff. 6 der Satzung sind neu zu wählen:  
o als Vorstandsmitglieder - der Vorsitzende, der Kassenwart, der Jugendwart, das 

Vorstandsmitglied für die Gastronomie Clubhaus sowie der Jüngstenwart 
o als Beisitzer – der Jugendvertreter, der stellvertretende Sportwart, der Turnierwart und der 

Beisitzer für die digitale Vereinsverwaltung   
• Außerturnusmäßig zu wählen sind 

o als Vorstandsmitglieder  - das Vorstandsmitglied für die Platzanlage und das 
Vorstandsmitglied für Hallenangelegenheiten 

o als Beisitzer -  der stellvertretende Jugendwart, der Breitensportwart, der Beisitzer 
Hausmeisterei sowie der Pressewart. 

11. Neuwahl der Kassenprüfer 

12. Vereinsentwicklung & Anlagenmodernisierung 
▪ Ziele 2024 
▪ Viele Hände schnelles Ende 

13. Verschiedenes 

• Vereinfachung Beitragsordnung  

14. Veranstaltungshinweise 
 

 
Wir freuen uns auf Euer Erscheinen ! 

 
 
Mit sportlichen Grüßen 
 
Florian Hofsäß   Ulrich Kleymann   
Geschäftsführer   1. Vorsitzender    
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Ergebnisprotokoll der Jahreshauptversammlung des  

TC Weiß-Blau Hemer e.V. vom 17.04.2023 

 

TOP 1 Begrüßung durch den Vorsitzenden 

Die Mitgliederversammlung wird um 19.10 Uhr eröffnet. 

Der Geschäftsführer Peter Bals begrüßt die Anwesenden und dankt für ihr Erscheinen. 

Es wird darauf hingewiesen, dass die Einladung pünktlich erfolgt ist zu dieser sehr spät stattfindenden JHV. Im 

letzten Jahr wurde so einiges angeschoben, was teilweise bereits fertiggestellt wurde oder noch in Arbeit ist. 

 

Auch Ulrich Kleymann begrüßt die Anwesenden und weist auf die aufgehängte Sponsorentafel hin. 

 

Ausweislich der Anwesenheitsliste sind der Einladung 37 Mitglieder (davon 34 stimmberechtigt) gefolgt, somit 

ist die Mitgliederversammlung beschlussfähig. 

 

 

TOP 2 Totengedenken und Ehrung für langjährige Mitgliedschaft 

Die Mitgliederversammlung gedenkt der Verschiedenen Jutta Stirnberg (30 Jahre Mitglied) mit einer 

Schweigeminute. 

Außerdem werden für 25 Jahre Mitgliedschaft geehrt: Cedric Kleymann 

Für jeweils 50 Jahre werden geehrt: Sigrid Milic, Jutta Mahnke und Rainer Mahnke 

Außerplanmäßig außerdem für 60 Jahre Mitgliedschaft wird das anwesende Gründungsmitglied Hans-Wilhelm 

Imberg geehrt.  

 

 

TOP 3 Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung vom 28.03.2022 

Das Protokoll wird einstimmig genehmigt. 
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TOP 4 Bericht des Vorstandes zur Saison 2022 

Durch die führenden Mitglieder des J-Teams Colleen Karst und Robin Fuchs wird eben dieses vorgestellt. Es ist 

ein Team von Jugendlichen von 12 bis 27 Jahren, welches selbstständig Jugendaktionen anschieben und 

ausführen soll. Als Beispiel werden Spielenachmittage oder die Überarbeitung der Ballwand genannt. Die J-

Teams sind eine Initiative der Sportjugend vom Landessportbund NRW und können in der Form in jedem 

Verein gegründet werden. Für das erste Projekt wird durch den Landesverband sogar ein Budget von 200€ zur 

Verfügung gestellt. 

Jugendwart Cedric Kleymann berichtet über den sportlichen Bereich: 

 

Gemischt U9 I wird Westfalenmeister, Gemischt U9 II wird Kreismeister. Des Weiteren viel Spaß und 

Engagement in den weiteren Jugendmannschaften. 

 

2023 sind 10 Jugendmannschaften für den Verein gemeldet. Alle Altersklassen bedient. 

Die bekannten Jugendaktionen werden fortgeführt, Trainingsweltmeister, Feriencamp, Knuddeltennis und 

Talentinos.  

 

Das Trainerteam wird deutlich vergrößert. Im Sommer 23 neben B-Trainer Cedric und C-Trainer Jendric noch 

regelmäßig dabei sind 4 Assistenztrainer (Basismodul beendet) und 7 VSSATs (=Vereins- und 

Schulsportassistenten, neue Vorstufe der Trainerausbildung vor allem für Jugendliche ab 14 Jahren, um diese 

nachhaltiger an die weitere Ausbildung heranzuführen). Durch diese Vergrößerung ist es möglich den 

Trainingsbetrieb von Montag bis Samstag durchgängig sicherzustellen und bestmöglich den Wünschen der 

Trainierenden zu entsprechen. 

 

Bei den Erwachsenen gab es wieder 7 Mannschaften im Sommer 22, im Winter waren es 4. Im Sommer 23 

werden 9 Mannschaften gemeldet.  

Eine besondere Herausforderung besteht hier darin die Platzkapazitäten zu managen bis die Plätze 5-8 

fertiggestellt sind. 

Des Weiteren soll auf der Homepage ein Mannschaftsüberblick gepflegt werden mit Fotos und Kurzportraits. 

Der WTV hat das Spielangebot mittlerweile ausgeweitet. So gibt es bei den Jugendlichen die Möglichkeit 2er 

oder 4er Mannschaften zu melden, bei den Erwachsenen kann man 4er oder 6er Mannschaften melden. 

Zusätzlich gibt es werktags abends die Möglichkeit im Pokal teilzunehmen im KO-System und neuerdings auch 

Hobby-Runden, welche werktags vormittags stattfinden. Sofern dort Interesse besteht soll sich gerne an Phillip 

Schmidt gewandt werden. 

Turnierwart Jan Rothhöft über Turniere: 

Die Turnieraktivitäten haben 2022 bei 9 Turnieren zu einem Gewinn von ca. 4.800 € geführt, 2023 im Winter 

bereits bei 4 Turnieren zu 2.700 €. Weitere Turniere sind für die Zeit nach der Saison geplant, unter anderem in 

August und im September. 
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TOP 5 Jahresrechnung 2022 

Kassenwart René Tremmel berichtet über den Haushalt 2022. Da allerdings nach wie vor die Unterlagen vom 

Steuerberater nicht abschließend bearbeitet sind, gelten noch die vorläufigen Zahlen für 2021 und 2022. In 

diesem Zuge ruft der Vorstand auch auf, Vorschläge für einen neuen Steuerberater einzubringen. 

 

Die vorläufigen Ergebnisse für 2021 mit ca. -35.000€ und von 2022 mit ca. -54.000€ sind im Hinblick auf die 

Platzsanierungen und dem Ergebnis von 2020 mit +57.000€ zu sehen, da die Fördergelder teilweise nicht im 

selben Jahr eingegangen und dann genutzt wurden.  

 

Nachfrage: Wie steht der Verein zum Zeitpunkt der JHV finanziell dar? 

Antwort: Der Gesamtkontostand liegt noch deutlich im 5-stelligen Bereich. 

 

TOP 6 Vorlage des Haushaltsplans 2023 

René Tremmel stellt den Haushaltsplan für 2023 vor mit einem ungefähren Abschluss von -13.000€. 

Ulrich Kleymann stellt den Investitionsplan inklusive der Förderungen und Investitionen ab 2020 vor. Hierbei 

wurden von August 2020 bis Mai 2023 laut Plan 377.000€ investiert, unter anderem in die Allwetterplätze 1-4, 

in die Erneuerung der Plätze 5-8, die Beregnungsanlagen, das Flutlicht, das Schließ- und Buchungssystem, den 

Defibrillator, die Damendusche, die Elektrik und sonstige Neuerungen. Diesen gegenüber stehen 

Förderungen/Spenden/Sponsoring/Zuschüsse von 325.000€. 

 

Frage: Wie wird das Delta zwischen Investitionen und Förderungen finanziert? 

Antwort: Dieses Delta ist durch die Rücklagen des Vereins gedeckt, sodass keine Schulden aufgenommen 

werden müssen. 

Frage: Ist das Verhältnis von Grundkosten und Grundeinnahmen wie in den Jahren vor den Investitionen? 

Antwort: Grundlegend ist dieses Verhältnis gleich geblieben bei +-0. 

 

TOP 7 Bericht der Kassenprüfer 

Markus Lenze bestätigt in Abwesenheit die Richtigkeit der Kasse und der Prüfung. Ulrike Schuff war bei der 

Kassenprüfung verhindert und nicht anwesend.  

 

TOP 8 Entlastung des Vorstands 

Der Vorstand wird bei 31 Dafür-, 0 Gegenstimmen und 3 Enthaltungen entlastet. 
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TOP 9 Satzungsänderung 

Ulrich Kleymann stellt die durch den Vorstand angestrebte Satzungsänderung im Hinblick auf die Größe des 

Vorstands vor. 

Die Motivation liegt hier bei der Anpassung der Vorstandsstrukturen an die geänderten gesellschaftlichen 

Situationen, sowie das sich wandelnde Vereinsleben. Die Haupteinflussfaktoren für die Vereinsgestaltung sieht 

der Vorstand wie folgt: 

- Verein als integrativer Bestandteil im öffentlichen Leben der Stadt Hemer sowie deren Einzugsgebiet 

Schulen & KiTa 

- Altersstruktur des Vereins - nachhaltiger Mitgliederzuwachs im Jüngstenbereich ab 3 Jahren 

- Breitensportlicher Vereinsfokus auf (junge) Familien  Digitalisierung des Vereins 

- Herausforderung Ehrenamt - Bereitschaft zum Vereinsengagement der Mitglieder 

Angestrebte Neuerungen wären: 

- Termin JHV - bis Ende 2. Quartal (zuvor 1. Quartal) (Während JHV durch Dialog geändert auf 

spätestens 30.April) 

- Vergrößerung des Vorstandsteams (unter Berücksichtigung datenschutzrechtlicher Gegebenheiten) 

um 8 Beisitzer zur Umsetzung der o.a. Motivationen 

- Anpassung der Größe der Aufgabenpakete des erweiterten Vorstandes  1. Vorsitzender => Übergang 

Aufgabe Pressewart auf Beisitzer 

- Bereinigung Aufgabenaufteilung Geschäftsführer Vorsitzender => Mitgliederversammlung & 

Vorstandssitzung als Verantwortungsbereich des Geschäftsführers 

- Jugendwart - Fokus Jugendliche von 12-18 Jahren => Übergang von Aufgaben auf Jüngstenwart sowie 

Beisitzer „stellvertretender Jugendwart“ 

-  Vorstandsmitglied für das Clubhaus - Fokus Kernkompetenz Gastronomie => Übergang nicht 

gastronomischer Bereich auf den Beisitzer „Hausmeisterei“ => sowie Veranstaltungen auf den 

Beisitzer „Breitensportwart“ 

-  Umbau des erweiterten Vorstandes aus datenschutzrechtlichen Aspekten (z.B. Mitgliederdaten) 

Jüngstenwart zum erweiterten Vorstand & Jugendvertreter wird Beisitzer 

- Beisitzer werden alle 2 Jahre gewählt hälftig zu geraden [G] (a, c, e, g) sowie ungeraden (b, d, f, h) 

Kalenderjahren (um Kontinuität der Vorstandsarbeit zu gewährleisten) 

 nehmen an den monatlichen Vorstandssitzungen teil 

und sind in diesen stimmberechtigt 

Während der Diskussion ging es unter anderem darum, ob die Beisitzer ein Stimmrecht erhalten sollten, dies 

wurde allerdings so beibehalten, wie vom Vorstand geplant, sodass die Beisitzer ein Stimmrecht erhalten.  

Bedenken gegenüber einer Lobbybildung wurde entgegnet, dass noch ausreichend Posten offen sind, um selbst 

im Vorstand teilzunehmen und eine entsprechende Opposition zu einseitigen Strömungen zu bilden. Des 

Weiteren werden geschäftliche Entscheidungen im geschäftsführenden Vorstand getroffen, 

Vereinsverändernde Entscheidungen bei der JHV. 
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Der Einwand, dass die JHV zum Ende des 2. Quartals zu spät ist, da dann der 30.Juni noch möglich wäre, wurde 

angenommen und das Ziel auf den 30.April als spätesten Termin festgelegt. Dieser Aufschub wird benötigt, um 

alle wichtigen Daten nach Ende des Winters und Beginn des neuen Jahres möglichst genau angeben zu können. 

 

Die Satzungsänderung wurde angenommen mit folgenden Stimmen bei 32 Stimmberechtigten Mitgliedern: 

23 Dafür,  

3 Dagegen, 

6 Enthaltungen 

Somit ist die benötigte 2/3 Mehrheit für eine Satzungsänderung gegeben. Die neue Satzung wird diesem 

Protokoll als Anlage beigefügt. 

 

TOP 10 Wahl zum Vorstand 

 

Wahl des Jugendvertreters: Colleen Karst steht zur Neuwahl zur Verfügung. Sie wird bei einer Enthaltung 

ansonsten einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an.  

Wahl des Turnierwartes: Jan Rothhöft steht zur Wiederwahl zur Verfügung, wird bei 1 Enthaltung und 33 dafür 

Stimmen gewählt und nimmt die Wahl an. 

Für die restlichen Beisitzer-Posten fand sich niemand freiwilliges. Sie bleiben unbesetzt. 

Wahl des Jugendwartes: Jendric Seim steht zur Neuwahl zur Verfügung, wird einstimmig gewählt und nimmt 

die Wahl an. 

Wahl des Jüngstenwartes: Cedric Kleymann steht zur Neuwahl zur Verfügung, wird einstimmig gewählt und 

nimmt die Wahl an. 

Posten Clubhaus: Gabriele Treske scheidet vorzeitig aus dem Amt aus, es findet sich kein Nachfolger/keine 

Nachfolgerin. 

Wahl des Sportwartes: Philip Schmidt steht zur Wiederwahl zur Verfügung, wird einstimmig gewählt und 

nimmt die Wahl an. 

Wahl des Vorstandsmitglieds Halle: Birgit Schellhaas steht zur Wiederwahl zur Verfügung, wird einstimmig 

gewählt und nimmt die Wahl an. 

Wahl des Vorstandsmitglieds Platzanlage: Alex Willkomm steht nicht zur Wiederwahl zur Verfügung, es findet 

sich kein Nachfolger/keine Nachfolgerin. 

Wahl zum Geschäftsführer: Peter Bals steht nicht zur Wiederwahl zur Verfügung, Florian Hofsäß wird 

vorgeschlagen, wird mit 1 Enthaltung zu 33 dafür Stimmen gewählt und nimmt die Wahl an. 
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TOP 11 Neuwahl der Kassenprüfer 

Markus Lenze und Alex Willkomm wurden bei 1 Enthaltung und 33 dafür Stimmen zu neuen Kassenprüfern 

gewählt. 

 

TOP 12 Vereinsentwicklung 

Die Mitgliederzahlen steigen stetig und sind stand März insgesamt bei 298. Bei den Trainern gab es wie bereits 

vorgestellt auch einige Verstärkung. 

Die Entwicklung der Platzanlage schreitet ebenso fort. Stand Mai 2023 sind nun das Buchungssystem im 

Einsatz, Platz 1-4 als Allwetterplätze bereit, die Zäune noch nicht überarbeitet, die Plätze 5-7 so gut wie 

fertiggestellt in herkömmlicher Asche-Ausführung inklusive Beregnungsanlage und neuer Zäune, die 

Druckerhöhung mit den neuen Pumpen ist erfolgt. Ansonsten ist auch bei den bekannten anderen Posten der 

Vereinsentwicklung aus den letzten JHVs eine positive Bilanz zu ziehen.  

Noch nicht zufriedenstellend bearbeitet sind die Zäune von Platz 1-4 und Platz 8, die Terrasse, die Spiel- und 

Außenflächen und die vereinsinternen Aktivitäten. 

Zum Punkt Spielflächen erklärt sich Olaf Birkenau bereit mit dem Vorstand zusammen zu arbeiten und das 

Projekt zu unterstützen. 

 

TOP 13 Verschiedenes 

Der Vorstand schlägt die Einführung eines Gemeinschaftsdienstes vor. Dieser ist ein unentgeltlicher Dienst von 

5 Stunden für den Verein durch jedes Mitglied von 16-70 Jahren, welche innerhalb eines Kalenderjahres 

geleistet werden müssen. Werden diese Stunden nicht geleistet, wird pro Stunde 15€ in Rechnung gestellt (von 

16-17 Jahren 10€). Ausgenommen von diesem Dienst sind der erweiterte Vorstand und das J-Team. Die 

entsprechende Definition muss noch erarbeitet und bekannt gegeben werden, eingeschlossen werden soll aber 

jegliche Beteiligung am Verein, z.B. bei Arbeitseinsätzen, bei Turnierdiensten, Aufräumaktionen und weitere, 

auch kleinere Aktivitäten.  

Die Motivation erfolgt dadurch, dass 2022 1063 ehrenamtliche Arbeitsstunden geleistet wurden für den Verein, 

60% davon allerdings durch nur 8 Mitglieder, zum größten Teil bestehend aus dem Vorstand. Hierbei sind keine 

Vorstandsaktivitäten eingerechnet. Außerdem soll so der Investitionsstau kostengünstig für den Verein 

abgebaut werden, wobei darauf verwiesen wird, dass der Verein ja aus seinen Mitgliedern besteht und 

gemeinnützig ist und für eben diese Mitglieder wirtschaftet, anders als z.B. Fitnessstudios.  

Der Start soll 2024 erfolgen, wofür der Vorstand einen Plan mit festen Terminen als Vorschlag erarbeitet mit zu 

vollbringenden Arbeiten, Zeiten, Daten und benötigten Mitgliedern. Diese sollen sich in Listen eintragen 

können. 

 




